
日時： 平成29年9月30日（土） 来場者：

時間： 13：00～15：40 91人

１、該当する項目に○をお付け下さい。

～９歳 0

１０～１９歳 1

２０～２９歳 5

３０～３９歳 6

４０～４９歳 9

５０～５９歳 17

６０～６９歳 25

７０歳以上 28

●性別

男性 53

女性 38

●お住まいの地区

長崎市 69

長崎市近郊 4

県央 6

県南 7

佐世保市 2

県北 0

五島 0

離島 0

その他 3

150人

長崎県がん診療連携拠点病院　県民公開講座　「がんについてよく考えよう」

アンケート調査結果

アンケート回答者：

●年齢

２０～２９歳
5%

３０～３９歳
7%

４０～４９歳
10%

５０～５９歳
19%

６０～６９歳
27%

７０歳以上
31%

年 齢

男性
58%

女性
42%

性 別

長崎市
76%

長崎市

近郊
10%

県央
8%

県南
8%

佐世保市
1%

お住まいの地区



●これまでにがんの治療を受けられた事はありますか？

はい 32

いいえ 59

●ハイと答えた方、よろしかったらがんの種類を教えてください。（複数回答可）

胃がん 1

大腸がん 5

肺がん 2

肝がん 2

乳がん 4

膵臓がん 0

子宮がん 2

卵巣がん 0

血液がん 0

腎臓がん 3

前立腺がん 13

膀胱がん 4

食道がん 0

小児がん 0

その他のがん 4

●よろしかったら受けられた治療法を教えてください。

外科手術 21

抗がん剤治療 9

放射線治療 8

緩和ケア 1

その他 8

（その他内訳）

・ラジオ波治療、冠動脈塞栓療法

・ホルモン治療

・小線源治療

・化学療法

・経過観察

はい
35%

いいえ
65%

これまでにがんの治療を受けた

事はありますか？

胃がん
2%

大腸がん
12%

肺がん
5%

肝がん
5%

乳がん
10%

子宮がん
5%

腎臓がん
8%

前立腺がん
33%

膀胱がん
10%

その他のがん
10%

がんの種類

外科手術
45%

抗がん剤治

療
19%

放射線治療
17%

緩和ケア
2%

その他
17%

受けられた治療法



はい 61

いいえ 30

●ハイと答えられた方、よろしかったらその方の病気の種類を教えてください。

胃がん 21

大腸がん 13

肺がん 9

乳がん 4

血液がん 4

肝がん 3

子宮がん 2

卵巣がん 1

膀胱がん 1

腎臓がん 4

食道がん 5

前立腺がん 8

膵臓がん 5

その他のがん 4

（その他内訳）

・上顎どうがん（2件）

・リンパ腺腫

２、本日の県民公開講座は何で知りましたか。(複数回答可）

県や市の広報　 10

病院などの医療機関から 31

患者会 1

ポスター・チラシ 14

ホームページ 1

テレビ 2

新聞 36

その他 12

（その他内訳）

・SNS、Twitter（3件） ・県立図書館で

・家族の勧め ・知人の紹介（2件）

・チラシ設置所

・特別ゲストHPで（2件）

・8/26市民公開講座で

●ご家族やご親戚(四親等まで）の中でがんの
方やがんで亡くなられた方はいますか？

はい
67%

いいえ
33%

ご家族やご親戚の中でがんの方や

がんで亡くなられた方はいますか？

胃がん
25%

大腸がん
15%

肺がん
11%

乳がん
5%

血液がん
5%

肝がん
4%

子宮がん
2%

卵巣がん
1%

膀胱がん
1%

腎臓がん
5%

食道がん
6%

前立腺がん
9%

膵臓がん
6%

その他のが

ん
5%

がんの種類

県や市の広

報
9%

病院などの

医療機関か

ら
29%

患者会
1%

ポスター・チ

ラシ
13%

ホームページ
1%

テレビ
2%

新聞
34%

その他
11%

講座を知ったきっかけ（複数回答可）



３、本日の講演内容について

『急増している前立腺がんとその対策』

とても満足できた 59

まあ満足できた 20

あまり満足できなかった 1

まったく満足できなかった 0

・女性には前立腺がないので、そこまで気にしていなかったですが、講演を
聞いて今とても急増していることを知り、食生活なども十分に注意しなければ
と改めて

４、本日の特別講演内容について

『腎臓がんから奇跡の復活～この一瞬を大切に生きる』

とても満足できた 63

まあ満足できた 8

あまり満足できなかった 2

まったく満足できなかった 0

・小橋さんの話は感動しました。

・腎臓のことがよくわかりました。

・麻酔回数13回受けた小橋選手、私の亡妻は5回でしたから鉄人ぶりが理解できました。

・参考になりました。

・私も治療中、いろんな人の話を聴くことで前向きになれます。

・資料がほしかったです。

・実直な人物が魅力でした。

・主人に話し、ぜひPSA検診を受けるようにさせようと思いました。

・PSAの重要性がわかった。治療の進歩もわかりました。

・若い方々に聞かせてあげたい内容でした。

・小橋選手の諦めない、ファイティングスピリットがひしひしと伝わってきました。最高の講演でした。

・小橋さんの腎臓がんの話をずっと聞きたかったので、最高のお話を聴
けて勇気をいただきました。ありがとうございます。

・青春！

・元気をもらいました。私も青春したいと思います。

・小橋さんに会えた。

・元気をもらいました。

・小橋さんの講演を聴けてとても勉強になりました。生きる意味＝青春、自分も一日一日大切に過ごしていきたいと思いました。

・昔からプロレスファンとして、小橋さんの苦労話が聞きましたが、一途な人柄に泣きました！今日、詳しく聴けてよかったです。

・事細かに話をされて、健康の大切さを話されて、いろいろと病気での苦労をされたのですね。健康で過ごすことの大切さがよく分かりました。

・本人から闘病時の話が聞けたのが貴重。非常に為になりました。

・PSA検査を受けることの大事さがわかりました。

・詳細について説明していただき、ありがとうございました。安心して治
療その他を選択できると思いました。

・わかりやすくてよかったです。

・いろいろ詳しく知ることができ、参加できてよかったです。今後に役立
てたいと思います。

・ステージ4（PSA1070）、食事療法で毎日頑張っています。

・前立腺の話が聞けてよかったです。

・予防と定期検診をしていきたいと思いました。

・若いときから応援しています。小橋さんが自分の体と命を大切にしてく
れて嬉しいです。だから今日、私は小橋さんに会えたので本当によかっ
たです。これからも応援しています。

・人はなぜ生きるのか。本当にすばらしい話でした。私もいつまでも目標
を持ち、生きていきます。

・主人が前立腺がんで、私なりにいろいろと勉強しています。今日のお
話がよく理解でき、満足できました。

・診断と診療について、よくわかりました。

・わかりやすい講演でした。

・がんのショックのつらさからの復活、プロレスラーの誇りが生きている。

・生きることも死ぬことも当たり前、だからこを皆様によって生かされていることに感謝しなくてはいけない。希望と夢ができました。ただ、死はこわくないといって
も、死は悲しいのかなとも思ってしまいました。やはりこわい。でも感謝。

とても満足で

きた
74%

まあ満足でき

た
25%

あまり満足で

きなかった
1%

講演について

とても満足で

きた
86%

まあ満足でき

た
11%

あまり満足で

きなかった
3%

特別講演について



５、次回このような講演会があれば参加したいですか？

はい 77

いいえ 0

1回 15

1～2回 3

2回 17

2～3回 0

3回 0

4回 3

6回 0

・12回という回答もあり

今後望む講演会の内容

・がんについて（いろいろながんの部位について）

・膀胱がんについて

・胃がんについて、ピロリ菌除去後の対応など

・がん治療中に生活で注意することなど

・心疾患（心房性頻脈治療法）について

・経験者によるお話や医師、患者　がんに対する術後・退院後の話など

・肝臓がんの治療について

６、またどのような講演を望みますか

・今、女性に急増している乳がんや子宮がんなどの講演会があるといいなと思います。特に乳がんは最近テレビでも多く取り上げられ、若い方もお亡くなりにな
られているのでとても気になっています。

・あるだけで幸せです。

・がんを克服され、現在頑張られている有名人の講話を聞きたいです。（2件）

・肺がん、腎臓がん、乳がん、大腸がんについて

・自律神経系の治療法などについて

・肥満について

年に何回を希望されているか。

・今回のように病気から復帰したスポーツ選手の講演を望みます。

・肺がん、肝臓がんについて（3件）

・がんの最新治療について聞きたいです。

・前立腺がんだけではなく、ほかの病気の講演会も行ってほしいと思いました。

・胃がん、大腸がん、乳がん、肝がん、肺がん、子宮がん、食道がん、膀胱がんについて

・終活、家の片づけ整理、医療関係

・乳がんなど

・年を取ってくると認知症の心配も出てきて、いかに日々の生活をどのように過ごせばいいか考えてしまいます。認知症予防としての食事、生活面をお聞きして
みたいです。（2件）

・パーキンソン病について、体験談や治療法などについて

・がん治療の体験談

・脳卒中について

はい
100%

次回この様な講演会があれば

参加したいですか？

1回
39%

1～2回
8%

2回
45%

4回
8%

年に何回望みますか？



ご意見・ご感想

・PSA検査値を覚えていません。何年ごとに受けたらよいかを聞いて参考になりました。小橋建太氏の講演を聞いて、青春・生きがいを考えることができました。

・PSA304でホルモン治療中です。セカンドオピニオンを受けたいと思っています。（電話します）

・病院でわからないことが講演ではやさしくわかりやすかったです。

・がんについて相談したいが、どこにしたらいいのか広く教えてもらいたいです。（主治医以外の相談で）

・今回の県民公開講座を知ったのは長崎新聞の小さな記事を見つけたからです。今後はもっと大きく報道してください。例、各市町村のお知らせ板などに

・がんを患った者の気持ちはみな、一緒だなと（私も30年前に乳がん）と思います。主人72歳が今、前立腺がんを発症して、今ホルモン療法をしています。11月
には放射線療法を行う予定です。少しでも本人の心の支えになりたいと思います。

・がんに対する治療等がある程度分かり、大変参考になりました。小橋さんの力強いエールに、力をいただきました。

・ひとつでも多くの話を聴くことで、知識を増やしたいと思います。

・①転移性のがんとその治療の最前線、②医療との信頼関係と日常の生活の質の高め方、③家族との協力とほかの緩和ケアとの連携の仕方（実際には知ら
ないことが多い。情報はあるが、ケア資源を知りたい）腎臓から肺転移、術後1ヵ月の当事者です。歩む一歩一歩の治療が初めてのこと（しかし担当医との関係
はよく、これまでも信頼はしています）

・お話の間のミニコンサートはとてもよかったです。

・小橋建太さんから勇気・生きる力をもらいました。

・瀬田クリニック、奈良女子大などがしている自由診療についてもお話してほしいです。

・お忙しい中、県民公開講座を開いてくださり、ありがとうございました。大学での講義と実際にがんと闘ってこられた方の講演があり、よかったと思いますが、
実際の方の話は大切です。小橋氏の話は心の持ち方の話で、具体的な治療はよくわかりませんでした。初期段階だったから手術のみで、よくなっていったので
しょうね、がんのレベルが思い方がよくなる方法は分かりませんでした。コーラスはとても美しかったです。（1～2か所ズレたところがありました）
一般的な方でがんのレベルが高い方が徐々によくなってきている（よくなってきた）話を、理論的・具体的に聞きたいです。講演のテーマと特別講演のテーマが
遠いように思いました。

・患者会など悩みなどを話せるような場所などがあれば教えてほしい。気楽に参加できるところなど。（大学病院に定期受診をしていますが、その際患者同士で
話し合える機会、場所があれば幸いです。）

・テレビほかで健康に関する番組が多く、何をどこまで信じて実行すべきか考えてしまいます。とにかく定期検診を受けることの大切さを知りました。

・①女声合唱団のコンサート、とてもよかったです。この試みは大成功だと思います。②小橋氏の講演、自分の実体験、本当に感動しました。

・また小橋さんのお話を聴きたい、うれしかったです。いろんな励み、元気になった。一日を大切に生きる。日々是好日。

・小橋建太さんの講演会、とても感動しました。青春をいただきました、ありがとうございました。

・講演会ありがとうございました。

・コーラスの歌声はとても心地よかったです。病体にならないようにするには食生活や環境が大事だと再確認しました。

・職場の健康診断や人間ドックを毎年受けています。今日の前立腺がんの発見の最初は、血液検査だと知って驚きました。胃がんや乳がん、子宮がんの今の
検査はとても負担があるので、血液検査でほかのがんも見つけられるようになる日が早くくるといいなと思います。


	アンケートまとめ

